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Protokoll der Generalversammlung  
vom Dienstag, 28. November 2017 

 

 
Beginn:  1900 Uhr 
Ort:  Restaurant Weinberg, Aarau  
 
 
Der Präsident Jörg Walther begrüsst die anwesenden Mitglieder. Er stellt fest, dass 64 Mitglieder an-
wesend sind. 45 Mitglieder haben sich für die Generalversammlung (GV) entschuldigt. 
 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladung mit der Traktandenliste fristgerecht verschickt wurde. Es 
wurden zwei Auskunftsbegehren gestellt. Diese werden bei der Behandlung der entsprechenden Trak-
tanden beantwortet. Es gibt keine Wortmeldungen. Die Traktandenliste ist damit genehmigt. 
 
1. Protokoll der GV vom 24.11.2016 
 
Das Protokoll der letztjährigen GV wird ohne Einwände einstimmig genehmigt und verdankt.  
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Diego Roth, Petr Salficky und Andreas Zimmermann gewählt.  
 
3. Jahresberichte Präsident und Ressorts, inkl. Information über die Ersatzbeschaffung einer 

Hallenbeleuchtung und das vorgeschlagene weitere Vorgehen zur definitiven Lösung sowie 
deren Auswirkung auf das Budget 2017/2018 

 
Der Präsident orientiert über die wichtigsten Arbeiten des TCA Vorstandes im Berichtsjahr. Es wurden 
7 Vorstandssitzungen durchgeführt. Esther Vognstrup ist leider als Clubverwalterin im Oktober 2017 
zurückgetreten. Entsprechende Inserate wurden auf der Homepage geschaltet und der Vorstand hat    
Aline Stein als Nachfolgerin gewählt. Ein grosser Teil der Zeit der Vorstandssitzungen wurde für die 
Planung der Finanzen aufgewendet. Zudem wurde von Gerry Burri ein grosser Fokus auf die Liquidi-
tätsplanung gelegt. Jörg Walther informiert über die Absichten, die Infrastruktur schrittweise zu erneu-
ern. Dabei sollen Lösungen angestrebt werden, welche kostensensitiv sind. Mit der Stadt Aarau wurde 
diskutiert, inwiefern die Anlage in der Suhrenmatte in der Zukunft ausgebaut werden könnte. Jörg 
Walther führt aber aus, dass ein möglicher Ausbau auch von der Entwicklung der Anzahl Mitglieder 
abhängt. Jörg Walther dankt den treuen Helfer, welche tatkräftig die Clubanlässe unterstützen. Dabei 
hat der TCA die Absicht, entsprechende Fronarbeiten anzubieten, welche die Mitglieder leisten könn-
ten. Daniel Roth informiert die Generalversammlung stellvertretend für Roland Krauchthaler über die 
Tennisschule KEEPCOOL, welche sich erneut über sehr viele Trainingsstunden und Turniersiege ein-
zelner Teilnehmer freuen konnte.  
 
Daniel Roth erläutert einige Punkte zum Spielbetrieb. Insbesondere ist der NLC-Ligaerhalt ein Erfolg 
für den TCA. Zudem ist eine Mannschaft in die 1. Liga aufgestiegen. Fünf 2. Liga-Teams sind abge-
stiegen. Daniel Roth verdankt den Einsatz der Captains und der Spieler. Viele neue Spieler haben 
sich gemeldet für die Interclub-Saison 2018. Es folgt ein Rückblick auf den äusserst gelungenen Aar-
auer Cup. 
 
Stefan Lüthi informiert über die durchgeführten Anlässe. Die Saison wurde mit dem traditionellen 
"Glöggliturnier" eröffnet. Weiter informiert Stefan Lüthi über die erfolgreichen Anlässe wie Einzel- und 
Doppelmeisterschaften und informiert die GV über die entsprechenden Sieger pro Kategorie. Er ver-
dankt den Einsatz aller Personen, welche die Durchführung der Anlässe unterstützt hatten. 
 
Ueli Maurer erstattet Bericht über den Juniorenbereich und führt durch die wichtigsten Anlässe im 
2017. Der Junioren-Interclub ging gut wegen dem schönen Wetter. Am Sponsorenlauf im September 
2017 haben leider nur 6 von 87 Junioren teilgenommen, dafür aber CHF 850 Ertrag erwirtschaftet. 
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Arturo Roth erstattet Bericht über die Clubanlagen. Arturo Roth dankt den freiwilligen Helfern, die bei 
den diversen Arbeiten mitgeholfen haben. Weiter wird informiert über den Zustand der Plätze 5 und 6, 
welche Anfang Jahr zu gewissen Reklamationen von Clubmitgliedern geführt hatte. Arturo Roth infor-
miert über die neue Hallenbeleuchtung. Als Ersatzbeschaffung wurden LED-Lampen angeschafft. 
Neuer Platzwart ist Ricardo Bucher. Markus Sennrich ist momentan für den Club und den Umschwung 
zuständig. Arturo Roth informiert über die bevorstehenden Investitionen in den nächsten 15 Jahren, 
insbesondere stehen diverse Ersatzbeschaffungen an. Jörg Walther informiert über die Lebensdauer 
der Ballonhülle. Der TCA konnte in den letzten Jahren keine Rückstellungen bilden für eine allfällige 
zukünftige Ersatzinvestition der Ballonhülle. Jörg Walther informiert weiter über die Pläne einer fixen 
Tennishalle. Dies ist weiterhin ein Thema für den TCA und das "Projekt" wird vom Vorstand weiterver-
folgt.  
 
Frage von Franziska Stadtherr bezüglich den Kosten der Hallenbeleuchtung: Es wird erläutert, dass 
die Beleuchtung total etwa CHF 17'000 plus MWST kostet, davon aber der Sportfond 40% zahlt. Die 
Rechnung wurde noch nicht bezahlt, da die vertraglichen Leistungen noch nicht vollständig erbracht 
sind. Der Lieferant muss bezüglich der Watt-Leistung noch nachbessern.  
 
Patrick Rötheli ist der Meinung, dass man die TCA Mitglieder bezüglich der Beleuchtung hätte Fragen 
sollen.  
 
Renate Senn informiert über die durchgeführten Anlässe. Besonders die Saisoneröffnung und das 
Sommernachtsfest erfreuen sich grosser Beliebtheit. So haben beispielsweise am Sommernachtsfest 
45 Personen teilgenommen. Das Jahresprogramm 2018 wurde vorgestellt und alle Mitglieder wurden 
gebeten, sich die Daten bereits zu reservieren.  
 
Aline Stein gibt einen Rückblick über die Aktivitäten im Bereich Marketing und Sponsoring.  Die Spon-
soring-Einnahmen wurden im Vergleich zum Vorjahr um etwa CHF 8'000 erhöht (davon etwa CHF 
4'000 Cash). Im Vergleich zum Vorjahr hat der TCA 9 Sponsoren mehr (total 45). Es werden drei Aus-
gaben von TCAktuell erstellt mit einer Auflage von 380 Stück pro Ausgabe. Aline Stein bedankt sich 
bei Mathias Bürki (Pflege Homepage), Ivo Runggaldier (Layout TCAktuell) und Esther Vognstrup 
(Sponsoren-Rechnungen) für die geleistete Arbeit und das grosse Engagement.  
 
Gerry Burri informiert über die TCA Mitgliederentwicklung. Der Verein hat per Ende Vereinsjahr 392 
Mitglieder (Vorjahr: 398). Die Anzahl der Schnuppermitglieder, resp. der neuen Aktivmitglieder war 
rückläufig und konnte den üblichen Abgang von Mitgliedern nicht kompensieren. Die Finanzen werden 
durch Gerry Burri unter dem Traktandum 8 erläutert.  
 
4. Abnahme der Jahresrechnung 2016/17 
 
Gerry Burri informiert über die Jahresrechnung. Der TCA musste im Vereinsjahr einen Verlust von 
CHF 2'703.99 ausweisen.  
 
Patrick Rötheli fragt, warum die Einnahmen der Traglufthalle tiefer sind als in den Vorjahren. Gerry 
Burri erklärt, dass der TCA im Vereinsjahr weniger Einnahmen von Nicht-Mitgliedern für Einzelstunden 
hatte, zudem war die Saison eine Woche kürzer als ursprünglich budgetiert. Pancho Frey informiert, 
dass auch bei anderen Tenniscentern im Kanton Aargau die Einzelplatzbelegung rückgängig ist.  
 
Anfrage Patrick Rötheli bezüglich den Personalkosten des TCA: Gerry Burri erklärt die Entwicklungen 
der Personalkosten. Im Vereinsjahr wurden die Personalkosten für das Sponsoring unter den Perso-
nalkosten verbucht (und nicht unter "Dienstleistungsausgaben").  
 
Energiekosten: Die betrieblichen Herausforderungen werden vom Vorstand ernst gekommen. Der 
Platzwart erklärt seine Arbeiten und seine Bemühungen bezüglich der Senkung der Energiekosten. 
Dies wird per Akklamation der Clubmitglieder geschätzt.   
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5. Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes 
 
Marcel Bieri verweist auf den Revisionsbericht. Die Revisoren beantragen der GV, die Jahresrech-
nung zu genehmigen und dem Vorstand Décharge zu erteilen. Die Mitglieder stimmen einstimmig den 
Anträgen zu.  
 
6. Wahlen 

 Zur Wahl als Mitglied des Vorstandes für eine Amtsdauer von 1 Jahr beantragt der Vorstand: 
Dario Magagna, Aarau 

 
Der Vorstand beantragt die Neuwahl von Dario Magagna in den Vorstand. Dario Magagna wird ein-
stimmig durch Akklamation gewählt. 
 
7. Aufnahme von neuen Aktivmitgliedern 
 
Jörg Walther verliest die Namen der 17 Personen, die sich als neue Aktivmitglieder beworben haben. 
Die GV nimmt die neuen Mitglieder einstimmig und mit Akklamation auf.  
 
8. Mittelfristige Finanzplanung und Zukunft der Anlage Hinterfeld in Aarau/Rohr 

 Der Vorstand beantragt die Stilllegung der Anlage Hinterfeld bereits per Ende 2017. Begrün-
dung: Einsparung von jährlichen Kosten ab 2018 im Betrage von rund CHF 22'000 und Bereit-
stellung bzw. Verwendung dieses Betrages für die kurz- und mittelfristig notwendigen Investiti-
onen in die Anlage Suhrenmatte. 

 
Gerry Burri informiert über die möglichen Investitionen von 2018-2028. Es werden diverse Sanierun-
gen am Clubhaus und an der Anlage erläutert. Wesentlichen Positionen in den nächsten Jahren sind 
Beleuchtung der Halle, Sanierung Flachdach Clubhaus/Flachdach Garderobe und diverser Ersatz von 
Mobiliar. Nächste Ballonhülle ist als Ersatzinvestition im Jahre 2028 geplant.  
 
Andreas Zimmermann vermisst eine klare Strategie i.S. der Anzahl Plätze (geplanter Abbau der An-
lage Hinterfeld in Aarau/Rohr bei einem möglichen Ausbau der Anlage Suhrenmatte).  
 
Auf die Frage von Esther Vognstrup wird die Zusammensetzung der Kosten für die Anlage Hinterfeld 
in Aarau/Rohr detailliert von Gerry Burri erläutert. Die Kostenaufstellungen zeigen, dass sich die Kos-
ten auf CHF 22'000 - CHF 25'000 belaufen.  
 
Nik Huckele führt aus, dass der "Club nicht auf Rosen gebettet" ist. Nik Huckele schlägt vor, die An-
lage Hinterfeld in Aarau/Rohr nochmals mindestens 1 Jahr zu unterhalten.  
 
Kommentar Raymond Christen: Raymond Christen ist der Meinung, dass vor allem mehr Einnahmen 
generiert werden müssten. Er macht den Antrag, die Schliessung der Anlage Hinterfeld in Aarau/Rohr 
auf eine ausserordentliche GV im Jahre 2018 zu verlegen. 
 
Kommentar Martin Meyer: Martin Meyer ist der Meinung, dass sich der Club die Anlage Hinterfeld in 
Aarau/Rohr leisten könnte.  
 
Gegenantrag: Der Beschluss über die Schliessung der Anlage Hinterfeld in Aarau Rohr sei zu verta-
gen (auf eine ausserordentliche GV im Jahre 2018).  
 
Entscheid: Mit 33 Ja-Stimmen zu 31 Nein-Stimmen wird dem Antrag auf Vertagung des Entscheids 
zugestimmt. 
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9. Genehmigung des Budgets 2017/18 und Festsetzung der Jahresbeiträge 

 Der Vorstand beantragt eine Erhöhung der Jahresbeiträge um CHF 25 – 50 
 
Entscheid: Mit 3 Gegenstimmungen und 3 Enthaltungen wird dem Antrag zur Erhöhung der Jahresbei-
träge zugestimmt.  
 
Entscheid: Dem Budget mit Variante "mit Rohr" wird mit 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung zuge-
stimmt. 
 
10. Jahresprogramm 2018 
 
Renate Senn stellt das Jahresprogramm 2018 vor und alle Mitglieder werden gebeten, sich die Daten 
bereits zu reservieren.  
 
11. Anpassung der Statuten 

 Der Vorstand beantragt die Änderung von Art. 12 Abs. 3 der Statuten 

 Alt: «Stimmberechtigt sind ausschliesslich Aktivmitglieder. » 

 Neu: «Stimmberechtigt sind Aktivmitglieder sowie Junioren ab Vollendung des 17. Altersjah-
res. » 

 
Entscheid: Einstimmig angenommen. 
 
12. Verschiedenes und Umfrage 
 
Jörg Walther dankt Esther Vognstrup für die tolle Arbeit für den Club. Ihre Arbeit wird mit Akklamation 
und der Übergabe eines Geschenkes durch den Präsidenten verdankt.  
 
Die Generalversammlung 2018 findet am Dienstag, 27. November 2018 statt. 
 
Schluss der Generalversammlung: 22.40 Uhr 
 
Für das Protokoll:  
 
Dario Magagna 
Aktuar 


